
　"弱い人たちには、弱い者になりました。弱い人たちを獲得するためです。
すべての人に、すべてのものとなりました。何とかして、何人かでも救うためです。私は福音のた
めにあらゆることをしています。私も福音の恵みをともに受ける者となるためです。" 
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　19歳の春、都会の広島市でアルバイト始めた。親の開拓伝道を手伝うと言う気持ちでついて行っ
た広島。SOGOデパートのB1「浅草中村屋」で、従業員は私１人。仕事は一袋でも多くお煎餅を売ること。初め
の１週間はワゴン（エレベーターの前に商品を並べて）に立った。一日 2万円売れ！と本社の社員さんの命令。１
袋 300円弱のお煎餅をどうやって？とパニックだった。「献身の思いを持ってたのに、何でこんな所でこんなこと
を ?」とワゴンの影にしゃがんで何度か泣いた。その時「私は私を強くしてくださる方によって！」と神の恵みに
より何度も心に力が湧き上がった。
　どうしたらいろんな世代の男女にお煎餅を箱や小袋で買って頂けるか？どうしたら自分のブースに立ち止まって
貰える？と祈って、割れ煎餅を買って食べ比べて本社に頼んだ。「お客さんの好みで組み合わせる小袋を作ってい
いですか？」と。ナント！許可が出た。その後、SOGOの「東京浅草展」の一角のブースでの売り上げが 1日 12
万円になることもあった。約４ヶ月のバイトだったが何とかして一袋でも多く売るための知恵と情熱を学んだ。
　私たち女性教職も、牧師家庭を支え守る女性リーダーたちもみんな必死だ。教会の奉仕と一言で言っても、カウ
ンセリング、キッズミニストリーや、イベント各種の企画準備、子どもの世話から教会堂の掃除まで。買い物も祈
祷会の準備も介護も行う。マルチタスクにも程があるほど頑張ってる。「ママ。説教の準備している時の顔、すごい。」
と言わるのは普通。でも！それは何故だろう？何故、心を砕いて話を聞き、手をとって祈り、小さな子からお年寄
りまで励まし御言葉を語る…そういった生活を諦めないのは何故だろう？
　数年前、インド・アッセンブリーズ・オブ・ゴッド教団の「女性ミニストリー委員会」の 1人の女性教職に質問
した。彼女は医師の免許も持っている。「女性ミニストリーとはどんな働きをされているのですか？」「どんな困難
がありますか？」と。彼女は微笑んで言った。「豊実、あなたの想像できる女性達に必要とされている働きも、特
有の問題も全部日本と一緒よ。女性は家庭の中だけで男性牧師の後ろで‥と言う考え方を壊すまで時間がかかった。
でも日本の方が数倍もやりやすいと思うわよ！だって私たちの社会（インド）はカースト制度の中での女性ミニス
トリーの立ち上げと、男女の牧師たちの意識改革と学びと実践からスタートだったから」。現在インド全土のAG
で数万人の女性ミニスター達がいるらしい。唸るしかなかった。日本はインドより数倍もやり易いと言われたから。
　さまざまな機会を通して、またCBCにて学ぶ中で「私を遣わしてください」と祈った時から、私たちのミッショ
ンは決まっている。一人でも多くの人々がイエスに出会い、イエスと共に歩み「証人」となるために、何とかして
この使命に立ち続け、どうにかして御国の日本人住民を少しでも増やしたいのだ！あらゆる事柄に、さまざまな領
域に、マルチタスクに向いている個性豊かな女性の皆さんの「福音宣教」の日常が聖霊によって豊かに祝されるこ
とを祈って。
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巻頭言

主の降誕を祝う季節になりました。皆様にクリスマスの喜びと主の祝福が豊かにありますように！
女性ニュース第 9号のテーマはMM33を意識して「My passion for mission」としました。

主に与えられた賜物がますます輝きを放ち、喜びと感謝をもって主の召しに応えていけますように。
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主のために情熱を注いで取り組んでいる働きの証を書いて頂きました。内村尚子師、野口友代師、
チュアめぐみ師、神山美由記師は新総会議員です。覚えてお祈りくださいませ。

総会報告
　11月 12日～ 15日、役員選挙があるため例年より一日長い教団総
会が行われました。本部が改築工事のため十条教会を会場にして、長
机ではなく円卓がならぶ議場はおしゃれで、５１名中女性議員が１１
名いる総会は柔らかな雰囲気に包まれました。議長！と叫ぶ代わりに
挙手システムで発言を待つ総会は静かでした。しかし、女性議員たち
が臆することなく何度も質問に立つ姿は力強かったです。

　大宣教命令の鍵は弟子づくり、弟子づくりの鍵は
寝食を共にすること。夫以外の誰かと寝食を共にす
る忍耐はないけれど、子供達となら？とホームスクー
ルを続けています。親も周りも遠巻きに見ているし、
自分も子供はちゃんと成長しているのか今でも不安
です。振り返ると、教区・教団の会議、行事、夫の
母国マレーシアでの研修会に子連れで参加できたか
らこそ、女性教職として訓練されたと感謝していま
す。弟子づくりの成果は娘たちの子育
て次第ですが、長女１９歳次女１４歳
になった最近やっと少しだけ手応え
を感じられるのは神の恵みです。

チュア めぐみ

弟子づくり

　私が牧会の中で大切にしていることは、「食卓を囲
んだ交わり」です。嘉手納では大学生伝道、子ども
たちのプログラムや女性たちの集いの中で食事を出
すことが多く、講壇よりも教会の台所に立つことが
グンと増えました。食事のお交わりのお手本はイエ
ス様。おいしいものを食べると緊張が溶けて、リラッ
クス出来ます。そうした楽しい雰囲気の中で、新し
いメンバーも自然と会話が広がり、豊かな交わりと
されていることを感じます。みんなが
ホッと安心できるような（かつ大人数
でも対応可能な）メニューを常に考
えること。これが私の宣教で大切にし
ていることです。  

神山 美由記

イエス様を囲むあたたかい食卓で

　「宣教のために情熱を注ぐこと」と問われ、改めて
自分の働きについて考えました。思ったことは、「弟
子づくり」。昔、私たちの教会では「日々の決意」と
いう短文を斉唱していました。それは「私はクリス
チャンの見本です。教会を背負う者です。私はどん
なことでもイエス様にすぐ従います。」です。決意の
如く信徒がイエス様の弟子になること。
パウロは「私に倣いなさい。」と言い
ました。それはイエス様に倣うこと
です。信徒の弟子化を導き、私自身
も良い弟子になることを追求していく
こと。それに情熱を燃やしたいです。 内村 尚子

弟子が弟子を産む

　大津の教会は今年 30 周年を迎えました。私たち
は「神と人、人と人とのつながりを生み出す教会」
となることをビジョンに、特に宣教面では種々の
NPO活動を通し地域にとって教会が祝福となること
を願ってきました。今は子どもから高齢者まで地域
の方々が「教会って良いところですね」「何か違う」
と安心して出入りしてくださり、先日そ
こから 80 代の方が 2 名受洗されたこ
とはこの上ない喜びです。神の国の
喜びがさらにこの地を照らすものと
なりますように願っています！

野口 友代

神の国を地域へ



切るだけ簡単
クリスマスケーキ

◎作り方
ロールちゃんを切って
2段や 3段のパーティー皿にのせ、
他の材料とホイップクリームで
飾り付けをする。
CSの子どもたちとチャレンジ！

◎材料 

・ヤマザキロールちゃん
  ( 色んな色を準備 )
・プチシュークリーム
・ホイップクリーム
・カラフルなチョコ
・果物

趙 善江

　長い間、教会に取り入れたいと思っていたハンド
ベルを購入してから、4年目に入りました。地域に
お住まいの方々も加わり、ハンドベルに合わせて歌
うクワイアも結成され、全体では 30名程のメンバー
が、練習しています。和気あいあいと、楽しく練習
していますが、ひとりが欠けても曲が成り立たない
プレッシャーや結束感もあります。また
毎年クリスマスには、東京国立駅の旧
駅舎で、久米小百合さん（元久保田
早紀さん）と共に演奏し、福音を伝え
る素晴らしい機会となっています。

林 恵美子

ハンドベルを用いた伝道の取り組み

　6 年前に主の恵みにより双子を出産しました。2
人以上の妊娠、多胎妊娠は、医学では異常妊娠と言
われ、妊娠初期から出産まで安定期はありません。
双子の妊娠出産は情報があまりなく、双子ママとの
出会いは少ないのです。それは、双子を連れて外出
できないほど、赤ちゃんたちのお世話で一日が終わ
ります。多胎育児は孤独です。多胎ママ
同士がつながり、不安を安心に変えら
れるサポートをしたいと思い、多胎
サークルを立ち上げました。ここから
少しずつキリストの愛を伝えたいと奮
闘しています。 上田 恵美子

マイパッション！

　私が情熱を注いでいる事の一つは、月に一度、未
就園児と親向けに親子ふれあい遊びや聖書のお話し
をする子育て支援活動「親子のつどい」です。一時
期は、コロナ禍などの影響を受け参加者も奉仕者も
減り、継続が難しいと感じることもありました。し
かし主は「継続の道を開いてください」という祈り
に答えてくださり、園長経験のある方など数名を奉
仕者に加えてくださいました。また、
区の子ども家庭支援課等の協力を得
て、新来会者が与えられるようにし
てくださいました。これからも主に期
待してこの働きに情熱を注いでいきた
いと思います。 久保田 雅枝

子育て支援活動 「親子のつどい」

　昨年「子ども達をわたしのところに来させなさい」
と語られ、子ども食堂を始めました。新聞社からの
取材があり、活動の証をした後「実は、DV被害家
族や、心のケア等は、私たちには難しく、力をお借
りできないでしょうか？」と社協から相談を受けま
した。教会は、毎月３日間の特別祈祷を続け、毎朝
とりなしチームが会堂で祈るようになりました。子
ども食堂から帰る前に、カウンセリン
グを受けたり、お祈りもすると、
癒しが度々起こり、毎回、親子で共
に賛美もしています。これからも、伝
道と祈りで燃やされ進もうと祈ってい
るところです。ハレルヤ！ 澁谷 久美子

諦めないで祈るなら

　私は今、宣教のために手話の勉強をしています。
きっかけは４年前、新型コロナウィルスの感染拡大
で自宅待機が多かった時、番組『みんなの手話』を
見たのがきっかけでした。その後、不思議とろう者
の方と会う機会が増え始めました。私は「ろう者の
方に福音を伝えたい」と思い、勉強するようになり
ました。しかし、２年前のドラマ『silent』で、“若
年発症型両側性感音難聴” という病がある事を知り
ました。それからは、ろう者の方々だけで
はなく、難聴者の方々、そしてドラマ
や映画を通して手話に興味を持った
方々にも、イエス様の愛を伝えたい
気持ちで、宣教のため、手話の勉強に
励んでいます。 本田 基枝

宣教のために、手話を勉強中
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ハリス氏の敗因に対して、白人の若い女性は、「良くな
いことなのだが有色人種への怖さや、女性に仕切られ
るのが嫌だと思う人はいる」と語っていました。自民
党総裁選挙直後の 9月 27日夕、Xでは「ガラスの天井」
の言葉の入った投稿が 2千以上あったのだそうです。 ³
なので依然、天井は存在するのでしょう。でも、武田
宏子氏⁴は「今回の高市氏の敗北は、ガラスの天井とは
関係ないと考える」と述べています。確かに二人共、
女性だから選ばれなかったのではなく、ハリス氏は政
策の熟慮に欠け、高市氏は旧派閥の影響が色濃くあっ
た、と思えます。時代は明らかに変化しつつあるのです。

　ハリス陣営は女性と民主党の中核である黒人、中南米
系、若者の支持を獲得すると共に、大卒で郊外に住む有
権者の支持の拡大を狙ったと言われています。が、これ
ら主要支持層の票は望んだほど得られませんでした。世
論調査では、好感度や指導者資質など人物面でハリス評
価は高いとされていました。でもその主張はトランプ氏
を攻撃するばかりで、バイデン政権の経済・物価インフ
レ対策や移民対策への不満がどのように解消されるか、
違いや方法を明確にできませんでした。予備選がなかっ
たので準備が不足したことや副大統領の時の実績もな
かったことが敗北の理由だろうと言われています。¹

Ⅰ) ハリス氏の場合

　一方日本の高市氏はネット戦略で他候補を大きくリー
ドしました。それだけではありません。毎週末、各地の
講演会に出向き、どぶ板選挙で全国各地の地方議員約 1
千人分の名簿獲得に奔走しました。自民党政調会長や、
経済産業副大臣、総務大臣など要職に就き、経験は豊富
でした。また石破氏が女系天皇に理解を示し、小泉進次
郎氏が選択的夫婦別姓を肯定的に言及した中で、高市氏
は安倍元首相の路線を引き継ぎ保守を貫きました。その
結果、第一回目の投票では一位でしたが、旧岸田派や菅
氏が石破氏支援に傾き、麻生氏が高市氏指示の徹底をし
なかったこともあって、決選投票では石破氏に敗れまし
た。²

Ⅱ) 高市氏の場合

　2024年、日本とアメリカでは国のリーダーを選ぶ選
挙が行われました。奇しくも両国とも男女の候補者が
争う形となり、結果、両国共に男性が政治の指導者と
して選ばれました。何故女性議員は選ばれなかったの
でしょう。

　今から 8年前、ヒラリー・クリントン氏がトランプ氏
に敗れた時、彼女は女性の進出を阻む「ガラスの天井」
があり、最後の一枚を破れなかったと敗北宣言をしまし
た。その天井はまだ存在したでしょうか。

Ⅲ) 時代の変化

…その可能性はあるのでしょうか。キリスト教会自体
がとても保守的で父権制が強い中、AG教団はいち早く
総会議員の女性枠を取り入れ、今年の総会から女性議
員が 11名 ( 議員数 51名中 ) となって活躍しています。
これは素晴らしいことですが、さらに意思決定の場で
ある理事に女性教職が選ばれる必要があるのではない
でしょうか。武田氏は、「まず女性議員の数を増やす、
そして経験を積ませ、複数の首相候補者を育てる――。
その先に「ガラスの天井」を真の意味で破る女性首相
が出てきます。」と語りました。女性理事誕生にも適用
できることではないでしょうか。これにまず欠かせな
いのはクオーター制 (女性枠 ) です。そして部長委員長
室長教区長などの経験、総会議員の経験も積みながら、
教団全体への視野を広め、将来を考え、他の先生方と
の交わりを深め、勿論聖霊に満たされ導かれながら、
女性の理事候補が育っていくことを祈り、願って止み
ません。

Ⅳ) AG教団における女性教団理事の誕生

¹ 2024.11.7  BBC NEWS JAPAN　　 
https://www.bbc.com/japanese/articles/cew2098j7vzo
10.31 FinTech Journal　　https://www.sbbit.jp/article/fj/150148　参考
² President Online　　https://president.jp/articles/-/86838?page=1　
ヤフーニュース　10/8   
https://news.yahoo.co.jp/articles/995f803e4585a5e0dd0f4e52a5a87cb52
81cc76c
³ 朝日新聞デジタル　10/4　
https://digital.asahi.com/articles/ASSB315P1SB3ULLI006M.html
⁴ 名古屋大　政治学教授　上記朝日新聞デジタル
⁵(ⅲと同じ )

教職局　女性活躍推進室　室員紹介

新局長、よろしくお願します。

何故高市でなく、ハリスでないのか


